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Prova do Vestibular Univesp 
2024 será realizada no próximo 

domingo (26/05)

Secretaria de Agricultura, 
Abastecimento e Meio 
Ambiente desenvolve 
a Campanha “Pedreira 

Sustentável”

Prefeitura 
entrega 
CEM 

reformado 
à 

população 
de Mogi 
Mirim

Mogi Guaçu 
recebeu 

rodada da 
II Copa de 
Voleibol 

Adaptado

Campeonato Municipal de 
Futsal de Holambra começa 

nesta terça com inovação

Fundo Social de Jaguariúna 
e EPTV realizam ‘Dia D’ da 
Campanha do Agasalho no 

próximo sábado 

Prevenção 
da violência 

contra crianças 
e adolescentes 

é tema de 
reunião entre 

GCM e 
Educação de 

Itapira

Amparo 
empata 
pelos 
Jogos 

Desportivos 
do Circuito 

das
 Águas 
Paulista

Artur Nogueira 
terá ponto de 
vacina contra 
raiva nesta 

quarta

Em Serra Negra, reunião do Parlamento da Região do 
Circuito das Águas confirma posse da diretoria e fala 

sobre ponte em Lindóia
Na manhã do dia 16 

de maio, vereadores in-
tegrantes do Parlamento 
da Região do Circui-
to das Águas Paulista 
se reuniram na Câma-
ra Municipal de Serra 
Negra para oficializar a 
diretoria para o biênio 
2024/2026. Entre as 
definições, agendaram a 
cerimônia de posse para 
o dia 13 de junho, tam-
bém em Serra Negra. “A 
solenidade fortalece nos-
so Parlamento, mostra 
aos gestores e autorida-
des que estamos firmes 
no propósito e que é um 
trabalho sério”, decla-
rou a presidente, vere-
adora Bárbara Magaldi 
(Serra Negra). Outro 
assunto foi a aprovação 
da Moção de Apelo nº 
01/2024, encaminhada 
ao governador do estado 
e ao Departamento de 
Estradas de Rodagem de 
São Paulo
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A Universidade Virtual do Estado de São Paulo (Univesp), vinculada à Se-
cretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação (SCTI), aplica a prova do Vestibular 
2024 no dia 26/05, às 13h. Os locais oficiais serão disponibilizados em 21/05, 
no site vestibular.univesp.br . Com duração de 5 horas, o exame contará com 
redação e 56 questões de múltipla escolha. O processo seletivo recebeu 80 
mil inscrições. São ofertadas 23.322 vagas, destinadas a 425 polos, de 371 
municípios (capital, interior e litoral), o maior processo seletivo em alcance 
territorial do Estado.

Aconteceu no último 
sábado, dia 18 de maio, 
a II Copa de Voleibol 
Adaptado “Amigos do 
Esporte na Melhor Ida-
de de São Pedro”. Mogi 
Guaçu foi sede da sexta 
rodada da II Copa e con-
tou com a participação 
das equipes da cidade. 
As partidas foram rea-
lizadas nas quadras do 
Ginásio Poliesportivo 
Jornalista Ari Marchiori 
e do Ginásio Poliesporti-
vo Carlos Nelson Bueno, 
o Furno.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Unidade de Vigilância 
em Zoonose, instala-
rá mais um ponto de 
vacinação antirrábica 
na próxima quarta-fei-
ra (22). A tenda estará 
disponível das 8h30 às 
11h (ou até acabarem 
as vacinas) em frente 
ao Ginásio de Esporte 
Maurício Sia

Na quinta-feira, 16, 
parte da equipe da Ron-
da Escolar da Guarda 
Civil Municipal se reuniu 
com a secretária munici-
pal de Educação, Regina 
de Santana Lago Gra-
cini, as coordenadoras, 
supervisoras e assistente 
social da pasta para dis-
cutir a elaboração de um 
protocolo multisetorial 
visando a prevenção dos 
diversos tipos de violên-
cia contra as crianças e 
adolescentes. 

No próximo sábado, dia 25 de maio, acontecerá 
o ‘Dia D’ de Arrecadação da Campanha do Agasalho 
2024. A ação é uma iniciativa da EPTV, em parceria 
com o Fundo Social de Solidariedade de Jaguariúna. 
Das 9h às 12h as equipes da campanha estarão no 
Centro Cultural trabalhando no esquema Drive Thru, 
ou seja, as pessoas não precisarão descer do carro para 
entregar as doações. 

Em cerimônia re-
alizada na tarde desta 
quinta-feira (16), a Pre-
feitura de Mogi Mirim 
fez a entrega oficial à 
população da reforma 
do CEM (Centro de Es-
pecialidades Médicas) 
“Dr. Carlos Guilherme 
Hofling. A obra contem-
plou uma nova recepção, 
com a recuperação total 
do telhado, colocação 
de portas e janelas de 
vidro blindex e conserto 
dos domos do teto, além 
da substituição do piso 
cerâmico. A reforma 
ainda incluiu uma nova 
pintura do prédio, tanto 
do lado interior como do 
externo. 

O Campeonato Municipal de Futsal de Holam-
bra terá início nesta terça-feira, dia 21 de maio, 
com a partida entre Resenha e Clube Holambra, às 
19h no Ginásio Municipal de Esportes. Este ano a 
competição contará com uma inovação: o controle 
do torneio será totalmente realizado por meio do 
aplicativo “Placar Esportivo”.
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ARTIGOS

Em uma era definida 
pela informação ins-
tantânea e pela inter-
conectividade global, a 
liberdade de expressão 
enfrenta desafios sem 
precedentes com a as-
censão das fake news. 
Este fenômeno, carac-
terizado pela dissemi-
nação deliberada de 
informações falsas ou 
enganosas, ameaça não 
apenas a integridade 
do debate público, mas 
também os alicerces da 
democracia. A liberdade 
de expressão, um direito 
fundamental consagra-
do em constituições e 
tratados internacionais, 
promove a diversida-
de de opiniões e a par-
ticipação cidadã. No 
entanto, a proliferação 
de notícias falsas exige 
uma reflexão jurídico-té 
cnica sobre os limites 
desse direito.

As fake news diferem 
de simples erros ou in-
terpretações divergen-
tes por sua intenção 
de enganar, podendo 
minar a confiança nas 
instituições, polarizar 
sociedades e incitar a 
violência. Diante desse 
cenário, emerge a ques-
tão: como equilibrar a 
proteção à liberdade de 
expressão com a neces-
sidade de combater a 
desinformação?

A liberdade de ex-
pressão é amplamente 
reconhecida como um 
direito não absoluto, su-
jeito a restrições desti-
nadas a proteger outros 
direitos e interesses pú-
blicos. A luta contra as 
fake news se insere nes-
se contexto, justificando 
medidas que, embora 

limitem esse direito, são 
proporcionais e neces-
sárias para preservar a 
ordem democrática.

A regulação das fake 
news representa um 
desafio complexo. Me-
didas excessivamente 
amplas ou imprecisas 
correm o risco de repri-
mir o debate legítimo, 
enquanto a inação pode 
deixar o campo livre 
para a manipulação da 
verdade. A resposta a 
esse dilema passa pela 
implementação de es-
tratégias jurídicas e re-
gulatórias equilibradas.

Diversos países têm 
explorado legislações 
específicas para enfren-
tar o problema das fake 
news. Na Alemanha, a 
Lei de Execução da Rede 
(NetzDG) exige que pla-
taformas de mídia social 
removam conteúdo ile-
gal, incluindo notícias 
falsas,  em um prazo 
específico sob pena de 
pesadas multas. Em Sin-
gapura, a Lei de Prote-
ção contra Falsidades 
e Manipulação Online 
(POFMA) permite que o 
governo exija a correção 
ou remoção de infor-
mações consideradas 
falsas. Na França, a lei 
sobre a manipulação da 
informação visa comba-
ter a disseminação de 
notícias falsas durante 
períodos eleitor ais.

Além da legislação, a 
verificação de fatos por 
organizações indepen-
dentes e a autoregulação 
de plataformas digitais 
surgem como soluções 
complementares. Estas 
estratégias promovem 
a responsabilidade e a 
transparência, permi-

tindo que a sociedade 
civil e as empresas de 
tecnologia desempe-
nhem um papel ativo 
no combate à desinfor-
mação, sem necessidade 
de intervenção estatal 
direta.

A educação midiáti-
ca também se destaca 
como uma ferramenta 
vital, capacitando os ci-
dadãos a discernir entre 
informações confiáveis 
e falsas, fortalecendo 
assim a resiliência da 
sociedade diante da de-
sinformação.

Confrontar as fake 
news, portanto, requer 
uma abordagem multi-
facetada que equilibre a 
proteção à liberdade de 
expressão com a promo-
ção de um espaço públi-
co informado e confiá-
vel. A legislação pode 
oferecer um caminho, 
mas a solução definitiva 
reside na combinação 
de leis cuidadosamente 
elaboradas, práticas de 
autoregulação respon-
sáveis e um público bem 
informado e crítico.

 
João Ibaixe Jr. é ad-

vogado criminalista, 
ex-delegado de polícia, 
especialista em Direito 
Penal,  pós-graduado 
em Filosofia, Ciências 
Sociais e Teoria Psica-
nalítica e mestre em 
Filosofia do Direito e do 
Estado.

Jonathan Hernandes 
Marcantonio

Doutor em Filosofia 
do Direito e do Estado 
pela PUC-SP. Professor 
Universitário. Advogado 
com ênfase em Direito 
Público. Ex-professor 
da USP Ribeirão Preto.

A literatura devocional 
– como chamamos hoje –, 
nasceu no século passado, 
nos países do norte e, na-
turalmente, influenciaram 
a produção cristã no Bra-
sil, com títulos como Boa 
Semente e Pão Diário. Este 
último, surgiu nos Estados 
Unidos, em 1938, como 
reprodução transcrita de 
conteúdos de rádio, que 
passaram a ser utilizados no 
formato impresso. O livro 
foi traduzido para dezenas 
de idiomas e distribuídos 
em 150 países, dentre os 
quais o nosso.

No final dos anos 1990, 
algumas igrejas brasilei-
ras utilizavam os devocio-
nais para mobilizar seus 
membros a desenvolverem 
uma vida espiritual ativa 
e dinâmica. Manter a re-
gularidade na prática da 
oração e leitura da Bíblia 
não é, definitivamente, um 
empreendimento atraente 
para a carne, embora seja 
necessária para o espírito.

Já nos anos 2000, com o 
percebido crescimento dos 
evangélicos, deu-se a pro-
liferação dos devocionais 
temáticos. Editoras identifi-
caram um público próximo 
dos conteúdos que cabiam 

naquele formato, e vimos o 
lançamento de devocionais 
para casais, família, mulhe-
res, pequenos grupos, além 
de antigos sermões de pre-
gadores consagrados, sen-
do vertidos para o formado 
devocional. Este é o caso 
das mensagens de Charles 
Spurgeon, Billy Graham, 
Max Lucado, John Piper e 
tantos outros.

Com a onda dos influen-
ciadores nas redes sociais, 
o papel dos devocionais 
foi potencializado, levando 
alguns títulos a tornarem-se 
best-sellers e a figurarem 
nas listas dos livros mais 
vendidos do país por me-
ses. E, não somente um 
título, mas alguns deles têm 
marcado presença firme na 
lembrança e no interesse do 
público leitor.

A razão para isso não é 
uma só. O crescimento da 
população evangélica sem 
dúvida lança a base para 
esse sucesso. A praticidade 
que um devocional pro-
porciona é outro motivo, 
pois dá a sensação de que 
se pode separar uns minu-
tos dentro de uma rotina 
alucinada como a nossa e 
fazer a manutenção da vida 
espiritual e emocional.

Devocionais, pela sua 
proposta, são reflexões 
breves e diretas, cobrindo 
diferentes assuntos na te-
mática da espiritualidade, 
embora possam voltar-se 
para públicos que esperam 
uma orientação específica 
(como casais e identidade 
feminina).

Assim, a linguagem 
de um devocional tende 
a atrair pessoas não ha-
bituadas a leituras mais 
densas e, por isso mesmo, 
entendemos a razão do 
sucesso dos devocionais, 
num país com fama de que 
não lê tanto quanto pode-
ria, quando comparado a 
outros na mesma situação, 
mas que consome uma 
literatura que pode ser o 
início de uma experiência 
duradoura e formadora de 
novos leitores.

*Magno Paganelli é ba-
charel em Teologia, mestre 
em Ciências da Religião, 
doutor e pós-doutor em 
História Social, além de 
professor, editor e autor 
de quase 40 livros; sua 
publicação mais recente é 
o devocional “Caminhando 
com Deus Pai” (Acaz Edito-
rial/Citadel)

Um dos efeitos das 
mudanças climáticas é a 
elevação do nível do mar. 
Derretem as calotas pola-
res, o gelo é água e o mar 
avança. Isso já chegou ao 
Brasil e, em lugar de se 
enfrentar a crise de fren-
te, com os remédios que 
todos conhecem, os go-
vernos adotam paliativas.

É preciso encarar as 
causas, não os efeitos. As 
causas do aquecimen-
to global são a emissão 
dos gases produtores do 
efeito-estufa, o desma-
tamento e a excessiva 
produção de resíduos 
sólidos. A descarboniza-
ção caminha lentamente, 
porque envolve inúmeras 
questões. Erigiu-se uma 
civilização baseada no 
automóvel. A implemen-
tação dos modelos elé-
tricos encontra barreiras 
criadas pelo próprio go-
verno. Há uma taxação 
do carro elétrico superior 
à do carro em combustão. 
Quando o primeiro não 
emite CO2 e o segundo 
sim.

O desmatamento é 
um câncer que continua 
a corroer as entranhas 
brasileiras, qual metás-
tase. Em todos os biomas. 
Inclusive na nossa Mata 
Atlântica, da qual existe 
mínimo resíduo, quase 
todo em mãos particula-
res. E a produção de lixo é 
próspera. Proporcional à 
falta de educação de qua-
lidade, que faria com que 
a própria população cui-
dasse de seus descartes.

Mas o que é que algu-
mas prefeituras de cida-
des da orla estão fazen-
do? Alargando as praias. 
Como se fosse fácil “brin-
car de Deus”. Fazer praias 
mais largas do que as que 
Ele nos ofertou. 

Uma vez mais, os cien-
tistas advertem: essa res-
posta à elevação do nível 
do mar é falaciosa. Dra-
ga-se o fundo do mar, que 
tem uma biodiversidade 
ainda ignorada até mes-
mo pela Universidade. 
Ali também repousam 
poluentes, cistos de algas 
que produzem a maré 

vermelha. O aviso foi 
dado. Alguém prestou 
atenção nele?

A maré vermelha tem 
acontecido com frequên-
cia no litoral brasileiro. 
É um fenômeno causado 
pela proliferação exces-
siva de algas, principal-
mente as espécies tóxicas. 
Muitos banhistas sofrem 
com o contato com essas 
algas. Tudo isso não tem 
motivado as municipa-
lidades a repensarem o 
seu método de combate à 
elevação do nível do mar. 

Aguarde-se desdobra-
mento dessa história. 
Prejuízos para a pesca, 
prejuízos para a biodiver-
sidade e, ao final, o mar 
voltará a retomar o que é 
seu. É colocar bandaid na 
fratura. Quem acha que 
dá certo?

     
*José Renato Nalini 

é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE 
e Secretário-Executivo 
das Mudanças Climáticas 
de São Paulo. 

A complexa teia entre 
liberdade de expressão 

e fake news

Ascensão dos devocionaisBandaid na fratura

*
Por João Ibaixe Jr.

*
Por Magno Paganelli*

Por José Renato Nalini

Comportamentos vio-
lentos nas escolas se inten-
sificam cada dia mais, ou 
pelo menos a sua relevância 
tem ficado mais clara. Não 
por acaso, o MEC instituiu 
recentemente o Sistema 
Nacional de Acompanha-
mento e Combate à Vio-
lência nas Escolas (Snave), 
com objetivo de mapear 
e prevenir ocorrências de 
violência escolar.

Para entendermos me-
lhor o assunto, precisamos 
nos debruçar sobre o que 
chamamos de agressivida-
de. Estamos aqui falando de 
comportamentos que po-
dem ser verbais ou físicos, 
direcionado contra outras 
pessoas intencionalmente 
ou não, mas que causam 
prejuízos físicos, mentais, 
sociais ou materiais. Não é 
algo incomum ou difícil de 
compreender; a dificuldade 
está em entender o motivo 
desses comportamentos.

Algumas pessoas irão 
imaginar que a culpa seja 
da família, que essa, sim, 
deveria prover instrução 
que não cabe à escola. Ou-
tros vão dizer que é falta de 
estrutura escolar, pois essa 
tem o papel educativo em si, 
com foco no ensino não só 
de conteúdos, mas morais 

para formar cidadãos. Ou-
tros ainda podem pensar 
que esses problemas são 
fisiológicos, que algum tipo 
de transtorno pode estar 
influenciando esse com-
portamento. O mais certo 
é dizer que tudo tem um 
pouco de verdade. 

Em alguma medida, os 
pais têm a responsabilida-
de de ensinar para os seus 
filhos quais são as formas 
corretas de se comportar 
em sociedade. No entanto, 
alguns pais, por mais bem 
intencionados e focados 
na educação de seus filhos 
que sejam, não saber o que 
fazer, já que algumas vezes 
essas crianças possuem 
algumas necessidades que 
somente profissionais con-
seguem ajudar a sanar. 

De outro lado, a escola 
possui uma certa responsa-
bilidade com os alunos em 
sala de aula. Em alguns ca-
sos, essas crises podem ser 
causadas por tentativas de 
fuga do ensino, o que causa 
a necessidade de se ensinar 
o aluno por meio de um pla-
no individualizado. Assim, 
ele tem a possibilidade de 
aprender dentro das suas 
capacidades, com o tipo 
de ensino que lhe é mais 
eficaz. Percebemos que isso 

diminui a probabilidade de 
algumas crises, embora não 
as impeça completamente.

Em conjunto com os 
outros dois pontos, existem 
ainda transtornos de apren-
dizagem, déficit de atenção 
e hiperatividade, transtorno 
opositor desafiador, autis-
mo, entre outras condições 
que podem causar maior 
incidência de comporta-
mentos agressivos, por mo-
tivos diversos. Esses alunos 
precisam de suporte mais 
presente da família, apoio 
escolar com planos de ensi-
no personalizados e atuação 
de profissionais de saúde 
que possam intervir nas 
características principais de 
cada um dos transtornos. 

Dessa forma, há uma 
possibilidade de se reduzir 
crises de agressividade na 
escola através de um traba-
lho conjunto entre profis-
sionais de educação, saúde 
e família. Embora nenhum 
detenha toda a responsabi-
lidade na causa, todos são 
um pouco responsáveis pela 
solução.

Felipe Lemos é diretor 
pedagógico da Luna ABA, 
psicólogo e especialista em 
comportamentos-proble-
ma

Violência escolar: qual a causa e 
como solucionar

*
Por Felipe Lemos
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Vestibular das Fatecs oferta 2.835 vagas para a região de 
Campinas

DIA MUNDIAL DAS ABELHAS: 80% das plantas utilizadas 
na produção de alimentos dependem da polinização das abelhas

Prova do Vestibular Univesp 2024 será realizada no próximo 
domingo (26/05)

Da Redação

O interessado em con-
correr a uma vaga para o 
Vestibular das Faculdades 
de Tecnologia do Estado 
(Fatecs) do segundo seme-
stre de 2024 pode fazer a 
inscrição até as 15 horas 
do dia 7 de junho, pelo 
site vestibularfatec.com.
br. A região de Campinas 
conta com 2.835 vagas 
para cursos superiores de 
tecnologia. A prova será 
aplicada em 30 de junho. 
O valor da taxa é de R$ 90.

O candidato do Vestib-
ular das Fatecs pode optar 
por cursos presenciais e a 
distância (EaD), distribuí-
dos entre as unidades 
de Americana (480), Ar-

aras (80), Atibaia (35), 
Bragança Paulista (240), 
Campinas (320), Indaia-
tuba (280), Itapira (120), 
Itatiba (120), Jundiaí 
(400), Mococa (240), 
Mogi Mirim (240), Piraci-
caba (160) e Sumaré (120). 
Do total de vagas, 772 são 
destinadas a estudantes 
que prestaram Provão 
Paulista.

O requisito para partic-
ipar do processo seletivo 
das Fatecs é que o candi-
dato tenha terminado ou 
esteja cursando o Ensino 
Médio, ou equivalente, 
desde que comprove a 
conclusão do curso no ato 
da matrícula.

Novidade

No segundo semestre, 
a região passa a contar 
com uma nova unidade, 
em Atibaia. A futura Fatec 
vai oferecer 35 vagas para 
o curso superior de tec-
nologia em Desenvolvi-
mento de Software Multi-
plataforma. As aulas serão 
ministradas no período 
noturno.

Inscrições
Para se inscrever é pre-

ciso acessar o site www.
vestibularfatec.com.br, 
preencher as informações 
solicitadas, o relatório 
socioeconômico e efetuar 
o pagamento da taxa de in-
scrição de R$ 90. O valor 
deve ser pago em dinheiro, 
em uma agência bancária, 

ou via internet, pelo apli-
cativo bancário ou ainda 
com cartão de crédito, 
por meio da ferramenta 
getnet, disponível no site 
do Vestibular.

No momento da in-
scrição, é necessário in-
formar um curso em pri-
meira opção e, caso seja 
do interesse, optar por 
um curso para segunda 
opção, em qualquer Fatec 
e qualquer período. In-
formações sobre cursos, 
vagas, períodos e uni-
dades participantes estão 
disponíveis no Manual do 
Candidato e no site oficial 
do processo seletivo.

É de inteira respons-
abilidade do candidato o 
correto preenchimento 

da ficha de inscrição, o 
envio de documentos e o 
cumprimento dos prazos 
estipulados.

Caso o candidato ne-
cessite, as Fatecs dis-
ponibilizam computa-

dores e acesso à internet 
para que a inscrição seja 
realizada. Para tanto, é 
preciso entrar em contato 
com a unidade para obter 
informações sobre datas e 
horários disponíveis.

Da Redação

Fundamentais para a 
conservação da vida na 
terra, as abelhas surgiram 
há mais de 135 milhões 
de anos e, dada a sua 
vital importância, 20 de 
maio foi instituído pela 
Organização das Nações 
Unidas (ONU) como o 
Dia Mundial das Abelhas. 
Por meio da polinização, 
as abelhas permitem a 
reprodução das espécies 
vegetais e aumento da 
disponibilidade de frutos 
e sementes para a ma-
nutenção dos ecossiste-
mas.

Atualmente, existem 
cerca de 20 mil espécies 
descritas no mundo, sen-
do 3 mil encontradas no 
Brasil. A maior parte das 
abelhas podem ser cri-
adas e manejadas com 
técnicas adequadas, em 
áreas rurais e urbanas. 
As mais procuradas, as 

abelhas nativas sem fer-
rão, contam com mais de 
300 espécies brasileiras, 
sendo 60 no Estado de 
São Paulo, como jataí, 
mandaçaia, borá, manda-
guari, manduri, guaraipo, 
entre outras.

A Coordenadoria de 
Assistência Técnica Inte-
gral (CATI), órgão de ex-
tensão rural da Secretaria 
de Agricultura e Abastec-
imento do Estado de São 
Paulo, atua na capacitação 
de produtores. “Com a 
conscientização ambien-
tal e regularização da me-
liponicultura - criação ra-
cional de abelhas nativas 
sem ferrão, a atividade 
está em expansão e vem 
ganhando visibilidade. 
No Estado de São Paulo, 
já são 2 mil meliponários 
regularizados”, afirma 
Carolina Matos, Ecóloga 
e Especialista Ambiental 
do Departamento de Ex-
tensão Rural (DEXTRU/

CATI).
Para a criação de abel-

has nativas, além do ca-
dastro junto à Coorde-
nadoria de Defesa Agro-
pecuária (CDA), também 
é solicitado a autorização 
do órgão ambiental para 
sua criação, por serem an-
imais da fauna silvestre. 
A chamada Autorização 
de Uso e Manejo é obti-
da online, pelo sistema 
GEFAU. Ao obter essas 
autorizações e cadastro, 
o produtor fica regulariza-
do e sua atividade passa 
a constar no banco de 
dados do Estado, impor-
tante para a criação de 
políticas públicas para 
essas atividades.

A ecóloga Carolina Ma-
tos, também reforçou a 
importância da partici-
pação da sociedade para a 
reprodução das espécies. 
“As pessoas podem con-
tribuir com as abelhas, 
mesmo sem criá-las, como 

por exemplo, plantan-
do frutos como maracu-
já, melão ou girassol,e 
plantas como a lavanda, 
manjericão, cosmos e 
ora-pro-nobis”, ressalta. 
Outra atividade benéfica, 
é a construção de hotéis 
para abrigar abelhas 
solitárias, que apesar de 
não produzirem mel, são 
as maiores responsáveis 
pela polinização. Elas 
ocupam as cavidades do 
hotel para botar os ovos.

Vale ressaltar, que a 
cadeia produtiva do mel 
movimenta anualmente 
no Brasil mais de R$ 950 
milhões. No ano passado, 
o setor bateu recorde de 
produção, com 61 mil ton-
eladas, segundo o Institu-
to Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). Em 
relação ao ano anterior, o 
crescimento foi de 9,5%, 
impulsionado pelo au-
mento na demanda por 
mel e derivados, como 

própolis e geleia real.
O consumo do mel 

também propicia a re-
produção das abelhas e 
futuro repovoamento das 
áreas de mata. A CATI, 
por meio da campanha 
Mel Seguro, estimu-
la a produção e o con-
sumo do mel, realizando 
ações e eventos sobre os 
benefícios. A CATI tam-
bém conta com o Grupo 
Técnico de Apicultura e 
Meliponicultura, com-
posto por extensionistas, 
que trabalham junto aos 
produtores rurais e suas 
entidades para o desen-
volvimento de ações e 
fortalecimento das cade-
ias produtivas de todo o 
Estado de São Paulo.

DIA DO APICULTOR
E esta semana, a cadeia 

produtiva do mel comem-
ora também o Dia do 
Apicultor (22/05). A data 
foi instituída para home-

nagear os profissionais, 
que manejam abelhas, 
para produção de mel, ge-
leia real, própolis e cera. 
Vale destacar qeu quan-
do o apicultor investe 
em tecnologia, aumenta 
significativamente a pro-
dutividade das colmeias, 
bem como a rentabilidade 
dos negócios.

O Estado de São Paulo, 
principal consumidor de 
produtos apícolas do País, 
conta com pouco mais de 
cinco mil propriedades 
dedicadas à apicultura 
e meliponicultura, que 
juntas, produzem cerca de 
4,8 mil toneladas de mel 
por ano, principalmente 
de apiários localizados na 
região de Botucatu, onde 
a florada do eucalipto 
resulta num mel diferen-
ciado e de alta qualidade.

Por Caroline Guim-
arães

MTB: 0091806/SP

Da Redação

A Universidade Virtual 
do Estado de São Paulo 
(Univesp), vinculada à 
Secretaria de Ciência, 
Tecnologia e Inovação 
(SCTI), aplica a prova do 
Vestibular 2024 no dia 

26/05, às 13h. Os locais 
oficiais serão disponibi-
lizados em 21/05, no site 
vestibular.univesp.br . 
Com duração de 5 horas, 
o exame contará com 
redação e 56 questões de 
múltipla escolha.

O processo seletivo 

recebeu 80 mil inscrições. 
São ofertadas 23.322 va-
gas, destinadas a 425 po-
los, de 371 municípios 
(capital, interior e litoral), 
o maior processo seletivo 
em alcance territorial do 
Estado. No total, nove 
cursos são oferecidos, en-
tre eles: Letras, Matemáti-
ca e Pedagogia (Eixo de 
Licenciatura), Ciência de 
Dados, Engenharia de 
Computação e Tecnologia 
da Informação (Eixo de 
Computação), e Admin-
istração, Engenharia de 
Produção e Tecnologia 
em Processos Gerenciais 
(Eixo de Negócios e Pro-
dução).

O gabarito oficial será 
divulgado em 27/05, a 
partir das 15h, no site do 
vestibular. A publicação 
do resultado e a primeira 
chamada ocorrerá em 
25/06, a partir das 15h. 
O início das aulas está 
previsto para 29 de jul-
ho de 2024. Neste ano, 
a Univesp ofertou ainda 
2.610 vagas para o Provão 
Paulista. Os aprovados 
também ingressam em 
julho.

Cursos
No Eixo de Com-

putação, os cursos são de 

Bacharelado em Tecnolo-
gia da Informação - BTI 
(duração de três anos), 
Bacharelado em Ciência 
de Dados

(quatro  anos)  ou 
Bacharelado em Engen-
haria de Computação 
(cinco anos). Até um ano 
e meio o ciclo é básico, 
com a possibilidade de 
migração entre um dos 
três cursos. Já os ingres-
santes nas Licenciaturas, 
cursarão um ano de cic-
lo básico, com opção de 
mudança na habilitação 
a partir do segundo ano 
em Letras, Matemática 
ou Pedagogia (todos com 
quatro anos de duração). 
Os que optarem pelo Eixo 
de Negócios e Produção 
irão cursar um ano bási-
co e, no segundo, farão 
a opção definitiva entre 
Tecnologia em Processos 
Gerenciais (três anos), 
Bacharelado em Admin-
istração (quatro anos) ou 
Bacharelado em Engen-
haria de Produção (cinco 
anos).

Os cursos, totalmente 
gratuitos, são realiza-
dos em Ambiente Vir-
tual de Aprendizagem 
(AVA), plataforma on-
line na qual os estudantes 
desenvolvem atividades 

acadêmicas, que incluem 
assistir a videoaulas, aces-
sar material didático, bib-
liotecas digitais e tirar 
dúvidas do conteúdo com 
facilitadores. Já os polos, 
são espaços físicos onde 
os alunos contam com 
infraestrutura (computa-
dores, impressoras e aces-
so à internet) e realizam 
atividades, como provas 
e discussões em grupo. 
No local, também podem 
ser solicitados serviços de 
secretaria acadêmica e es-
clarecimento de dúvidas. 
Todas as videoaulas tam-
bém podem ser acessadas 
pelo canal doYouTube: 
https://www.youtube.
com/user/univesptv .

Saiba mais sobre os 
cursos: univesp.br/cur-
sos .

Confira tabela de vagas 
por polo, no link

Cronograma do Ves-
tibular 2024

26/05/24 (início às 
13h)

Aplicação da prova ob-
jetiva e redação

27/05/24, a partir das 
15h

Divulgação do Gabari-
to Oficial da prova

27/05/24, a partir das 
15h, até 29/05/24

Recurso referente ao 
Gabarito Oficial

06/06/2024, a partir 
das 15h

Divulgação da análise 
dos recursos contra o 
Gabarito Oficial

25/06/24, a partir das 
15h

Publicação oficial do 
resultado e da 1ª chama-
da no site: vestibular.
univesp.br

27/06 a 01/07/24
Data para os candi-

datos convocados na 1ª 
chamada efetivarem a 
matrícula.

10/07/24, a partir das 
15h

Publ icação  da  2ª 
chamada no site: vestib-
ular.univesp.br

11/07 a 16/07/24
Data para os candi-

datos convocados na 2ª 
chamada efetivarem a 
matrícula.

17/07/24, a partir das 
15h

Publ icação  da  3ª 
chamada no site: vestib-
ular.univesp.br

18/07 e 19/07/24
Data para os candi-

datos convocados na 3ª 
chamada efetivarem a 
matrícula.

29/07/24
Início do período letivo
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Fundo Social e EPTV realizam ‘Dia D’ Campanha do 
Agasalho no próximo sábado 

De Jaguariúna

No próximo sábado, 
dia 25 de maio, acon-
tecerá o ‘Dia D’ de Ar-
recadação da Campanha 
do Agasalho 2024. A ação 
é uma iniciativa da EPTV, 

em parceria com o Fundo 
Social de Solidariedade 
de Jaguariúna.

Das 9h às 12h as equi-
pes da campanha estarão 
no Centro Cultural tra-
balhando no esquema 
Drive Thru, ou seja, as 

pessoas não precisarão 
descer do carro para en-
tregar as doações.

Segundo o Fundo So-
cial, as doações serão 
destinadas às famílias 
em situação de vulnera-
bilidade do município. As 

pessoas podem partici-
par da campanha doando 
roupas masculinas, fem-
ininas, adulto e infantil 
em bom estado. Também 
podem ser doados cober-
tores, edredons e outras 
peças de frio.

A  C a m p a n h a  d o 
Agasalho em Jaguariúna 
vai até o dia 31 de julho. 
Durante a semana, quem 
quiser pode levar as do-
ações diretamente na 
sede do Fundo Social de 
Jaguariúna, que fica na 

Rua Cândido Bueno, 792, 
no Centro, ou em outros 
11 pontos de coleta espal-
hados pela cidade e iden-
tificados com o cartaz do 
Fundo Social. Participe! 
Sua solidaredade aquece 
a vida.

Palestras e simulado de acidentes compõem programação 
do Maio Amarelo

Missão de Amparo ao Rio do Grande do Sul levou toneladas 
de solidariedade em alimentos, ajuda humanitária e resgate de 

pessoas e animais

Prefeitura leva ponto de vacina contra raiva ao Ginásio 
Maurício Sia

De Itapira

O Maio Amarelo é um 

movimento que busca 
chamar a atenção para 
a segurança no trânsito 

e reduzir o número de 
acidentes e mortes nas 
vias. Sua cor simbóli-
ca representa a atenção 
necessária que todos os 
condutores e pedestres 
devem ter ao trafegar.

Em alusão à cam-
panha, durante todo o 
mês de maio, diversas 
atividades estão sendo 
realizadas no município 
através do Departamento 
de Trânsito e do Conse-
tran (Conselho Munic-
ipal de Educação Para 
Segurança no Trânsito) 
– além de outros órgãos 
parceiros – para con-

scientizar a população 
sobre a importância de 
adotar comportamentos 
seguros no trânsito como 
o respeito às leis, o uso 
correto de equipamentos 
de segurança e a não mis-
tura de álcool e direção.

Na empresa NB, as 
palestras de conscien-
tização com os colabora-
dores foram iniciadas na 
terça-feira, 14, por Luis 
Gustavo Pereira, do De-
partamento de Trânsito, 
e seguem até o dia 22. 
Assuntos como excesso 
de velocidade, consumo 
de álcool ao volante, uso 

do cinto e outros equi-
pamentos de segurança 
foram abordados. “Fala-
mos com base nas ocor-
rências corriqueiras do 
município e comporta-
mentos que são obser-
vados entre nossos mo-
toristas”, explicou. Nos 
dias 23 e 24, a palestra 
será realizada na Fábrica 
Penha.

Os conselheiros do 
Consetran também pro-
movem palestras desde o 
início do mês em diversos 
locais. A mais recente 
ocorreu na quarta-feira, 
no Uniesi, e as próximas 

serão na segunda-feira, 
20, às 8h00 na UBS Istor 
Luppi, na quarta, 22, às 
8h00, na UBS Prados, 
e na sexta-feira, 24, às 
20h22 na Auto Escola 
Nacional.

Um simulado de aci-
dentes de trânsito tam-
bém foi realizado na 
manhã desta quinta-fei-
ra, 16, na Praça Bernardi-
no de Campos e contou 
com a presença do De-
partamento de Trânsito, 
do Consetran, do Corpo 
de Bombeiros, da Defesa 
Civil e da Arteris Inter-
vias.

De Amparo

Amparo continua ati-
va nas ações que estão co-
laborando com doações e 
ajuda humanitária para o 
Rio Grande do Sul. Nesta 
semana, já chegaram aos 
desabrigados 300 tone-
ladas de doações arreca-
dadas nos drive-thru que 
aconteceram até domin-
go, 12, na Avenida Ber-
nardino de Campos, 705, 
com a colaboração de 
servidores, Defesa Civil, 
Tiro de Guerra 02-001 e 
empresas da cidade.

Na segunda-feira, 13, 
a Prefeitura de Ampa-
ro enviou uma equipe 
liderada pelo Coronel 
Anderson Lima, da secre-
taria municipal de Segu-
rança Pública, integrada 
também pelo supervisor 
de Defesa Civil, Adnei 
Buzo; o comandante da 
GCM, Marcelo Nery, e a 

veterinária da secretar-
ia municipal de Desen-
volvimento Econômico 
e Agronegócio, Mariana 
Ribeiro, para organi-
zação de logística e apo-
io em diversas missões 
naquela região.

Num primeiro mo-
mento, a equipe seria 
deslocada para Estrela. 
As chuvas não permiti-
ram a ida para a cidade, 
que estava com todas 
as entradas bloqueadas, 
devido às inundações. 
Em contato com a Defesa 
Civil do Rio Grande do 
Sul, a entrega foi para 
a cidade de Canoas-RS, 
que possui 360 mil ha-
bitantes e 50% da pop-
ulação, cerca de 180 mil 
pessoas, foram atingidas 
pelas enchentes.

Na madrugada de 
terça-feira, 14, a comiti-
va chegou na cidade. Nas 
primeiras horas do dia, 

a equipe já foi solicitada 
para dar apoio às víti-
mas. A equipe auxiliou no 
resgate de animais, em 
um barco pilotado pelo 
vereador de Canoas-RS, 
Airton Souza.

“Só temos a agradecer 
ao povo amparense, a 
Prefeitura de Amparo, a 
Mafro Transportes, que 
disponibilizou os camin-
hões e contêineres para 
a entrega das doações. 
É um momento muito 
triste do Rio Grande do 
Sul, porém a ajuda de 
Amparo nos reanima 
para que, juntos, possa-
mos reconstruir e trazer 
dignidade para a popu-
lação”, agradeceu o ver-
eador.

Em seguida, a equipe 
de Amparo entregou do-
ações de remédios para 
os voluntários que estão 
na região central da ci-
dade, atendendo feridos e 

pessoas que têm contato 
com a água, nos resgates. 
Canoas tem regiões sem 
energia elétrica e água.

À tarde, o trabalho em 
apoio às vítimas acon-
teceu no abrigo monta-
do nas dependências da 
Ulbra – Universidade 
Luterana do Brasil. No 
último fim de semana, de 
30 a 35 mil pessoas circu-
laram no local, buscando 
ajuda e abrigo, de acordo 
com informações da re-
itoria da Universidade. 
No local, a Prefeitura 
entregou cartas escritas 
pelas mãos dos alunos 
da Rede Municipal de 
Educação, enviando sol-
idariedade e mensagens 
de conforto aos gaúchos.

No fim da tarde da 
terça-feira, os primeiros 
caminhões de Ampa-
ro chegaram em Cano-
as-RS. Além das doações 
da população, outras 

toneladas de materiais 
do Circuito das Águas 
Paulista que não conse-
guiram chegar ao destino 
primário, foram levadas 
para cidade gaúcha, que 
tinha as estradas de aces-
so liberadas.

“O prefeito Carlos Al-
berto entendeu o mo-
mento e autorizou a ida 
da equipe para cá. Toda 
a ajuda humanitária 
para o Rio Grande do 
Sul é bem-vinda. Em to-

dos os anos de Corpo de 
Bombeiros, nunca havia 
encontrado uma cena de 
tamanha devastação”, 
ressaltou o coronel Lima.

No início da noite, 
a equipe encaminhou 
a veterinária Mariane 
Ribeiro para a cidade de 
Pareci Novo, que está 
trabalhando com profis-
sionais no atendimento 
de animais resgatados 
e doentes, nos abrigos 
espalhados pela região.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Unidade de Vigilân-
cia em Zoonose, insta-
lará mais um ponto de 
vacinação antirrábica 
na próxima quarta-feira 
(22). A tenda estará dis-
ponível das 8h30 às 11h 
(ou até acabarem as vaci-
nas) em frente ao Ginásio 
de Esporte Maurício Sia, 
na Rua Marechal Floria-
no Peixoto.

Poderão levar os pets 
apenas moradores do 

São Vicente, Jardim de 
Fáveri, Jardim de Del 
Álamo e Jardim de Am-
aro, ou bairros próximos. 
No dia da vacinação, o 
departamento solicita 
que o morador apresente 
os documentos pessoais 
(CPF e RG) e um com-
provante de endereço, a 
fim de validar a residên-
cia do munícipe no bairro 
ou nas proximidades.

Vale destacar que, por 
não se tratar de uma 
campanha de vacinação, 
as vacinas serão limita-
das. A Prefeitura informa 

que mudanças climáticas 
ou reprovação de lote da 
vacina podem alterar as 
datas e horários.

VACINA EM DIA
A ação faz parte do 

Projeto “Vacina em Dia”, 
com o objetivo de ajudar 
os moradores que não 
possuem condições ou 
meios de locomoção para 
levar seus animais até a 
unidade da Zoonose.

A Prefeitura instala 
pontos ao longo do ano 
em bairros específicos e 
em um ponto estratégico. 

De acordo com o departa-
mento, são disponibiliza-
das de 150 a 400 vacinas 
por bairro e, por não se 
tratar de uma campanha, 
as vacinas são limitadas.

Para o projeto, foram 
escolhidas regiões com 
maior número popula-
cional de cães e gatos.

A unidade da Zoo-
noses está localizada 
na Avenida Fernando 
Arens, nº 631, no Cen-
tro. Dúvidas podem ser 
esclarecidas no telefone 
(19) 3827-9700 - ramal 
9013.
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Secretaria de Agricultura, Abastecimento 
e Meio Ambiente desenvolve a 

Campanha “Pedreira Sustentável”

Prevenção da violência contra crianças e adolescentes é tema 
de reunião entre GCM e Educação

Prefeitura abre consulta pública 
para Planos de Saneamento e 
Gestão Integrada de Resíduos

Em Serra Negra, reunião do Parlamento da Região do 
Circuito das Águas confirma posse da diretoria e fala sobre 

ponte em Lindóia

De Pedreira

Com o tema: “Juntos, 
podemos transformar nos-
sa cidade em um lugar 
mais limpo e sustentável”, 
a Secretaria de Agricultura, 
Abastecimento e Meio Am-
biente da Prefeitura Mu-
nicipal está desenvolvendo 
a Campanha “Pedreira 
Sustentável”. 

A Coleta Seletiva é uma 
das chaves para esse pro-
cesso, estas são algumas 

dicas para adotarmos em 
nossas rotinas e fazer a 
diferença: Separe corre-
tamente os materiais re-
cicláveis, isso facilita o 
processo de reciclagem e 
evita a contaminação dos 
materiais; Lave e seque 
os itens recicláveis an-
tes de descartá-los, isso 
ajuda a evitar odores de-
sagradáveis e a manter 
a qualidade dos materi-
ais; Reduza o consumo 
de produtos descartáveis 

e opte por alternativas re-
utilizáveis, copos, talheres 
e sacolas reutilizáveis são 
ótimas opções para redu-
zir o desperdício; Esteja 
atento aos dias e horários 
de Coleta Seletiva em seu 
bairro, assim, você pode 
organizar seu descarte de 
maneira eficiente e con-
tribuir para o bom funcio-
namento do serviço; In-
centive amigos, familiares 
e vizinhos a praticarem 
a Coleta Seletiva, quanto 

mais pessoas aderirem, 
maior será o impacto pos-
itivo para o Meio Ambiente 
e para a cidade como um 
todo.

“Juntos, podemos fazer 
a diferença! Vamos nos 
comprometer a adotar 
essas práticas e construir 
um futuro mais sustentável 
para todos”, enfatiza o 
Secretário de Agricultu-
ra, Abastecimento e Meio 
Ambiente Luciano Dalto 
Godoi.

De Itapira

Na quinta-feira, 16, par-
te da equipe da Ronda 
Escolar da Guarda Civil 
Municipal se reuniu com 
a secretária municipal de 
Educação, Regina de San-
tana Lago Gracini, as coor-
denadoras, supervisoras e 
assistente social da pasta 
para discutir a elaboração 
de um protocolo multiseto-
rial visando a prevenção 
dos diversos tipos de vi-
olência contra as crianças 
e adolescentes.

A GCM Paula Márcia 
Antônio explicou que uma 
das propostas é que toda 
a rede de atendimento às 

crianças e adolescentes, 
incluindo guardas civis 
municipais e professores, 
seja capacitada para escu-
ta da chamada revelação 
espontânea. “Muitas vez-
es as crianças contam os 
fatos de uma maneira não 
tão clara e saber ouvir e 
conduzir uma conversa 
adequadamente pode aju-
dar a prevenir muitos casos 
de violência e abuso ou, se 
isso já tiver ocorrido, gerar 
uma denúncia. A proposta 
é de ensinar a ouvir essa 
criança que já teve o direito 
violado sem revitimizá-la”, 
explicou.

A assistente social da 
Educação, Joseane Pom-

peu Garcia, também falou 
da importância do trabalho 
em rede para que tanto as 
crianças quanto os pro-
fessores tenham o apoio 
necessário para lidar com 
essas situações. Ela de-
stacou ainda o papel fun-
damental dos professores 
para identificar sinais de 
alerta. “As crianças confi-
am nas professoras e esses 
relatos podem chegar de 
diferentes formas”, disse.

A comandante da GCM, 
Patrícia Zacarioto, de-
stacou que essa iniciativa 
de inserir a corporação na 
rede de proteção já é muito 
efetiva com as mulheres e 
é preciso também chegar a 

outros públicos. “Nós sem-
pre estamos envolvidos nas 
ocorrências e, muitas vez-
es, também somos a porta 
de entrada para denúncias. 
É muito importante essa 
integração da guarda com 
todos os setores para que 
sempre trabalhemos alin-
hados para prestar a mel-
hor assistência aos nossos 
cidadãos”.

Na próxima terça, a 
Guarda Civil Municipal 
se reúne com a Secretar-
ia de Promoção Social e 
com o CMDCA (Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente) 
para ouvir as propostas da 
pasta e dar continuidade 

na ampliação da rede de 
proteção para esse públi-
co alvo - com inclusão da 
GCM - e atualização do 

protocolo integrado de 
atendimento para crianças 
e adolescentes vítimas de 
violência.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da Sec-
retaria Municipal de Meio 
Ambiente, abriu consulta 
pública para o Plano Mu-
nicipal de Saneamento 
Básico (PMSB) e Plano 
Municipal de Gestão Inte-
grada de Resíduos Sólidos 

(PMGIRS).
A consulta ficará dis-

ponível por 30 dias no link 
https://jaguariunapmsb.
wixsite.com/saneamento. 
Após a consulta, os planos 
serão enviados à Câmara 
Municipal de Jaguariúna 
para serem discutidos e 
aprovados.

Segundo a Secretaria 
de Meio Ambiente de 

Jaguariúna, a revisão do 
Plano Municipal de San-
eamento Básico e do Pla-
no Municipal de Gestão 
Integrada de Resíduos 
Sólidos será desenvolvida 
a partir da Lei Munici-
pal nº 2.335/2015 e de 
acordo com a Lei Federal 
nº 14.026/2020, que at-
ualiza o marco legal do 
saneamento. 

De Amparo

Na manhã do dia 16 
de maio, vereadores in-
tegrantes do Parlamento 
da Região do Circuito das 
Águas Paulista se reuniram 
na Câmara Municipal de 
Serra Negra para oficializar 
a diretoria para o biênio 
2024/2026.

Entre as definições, 
agendaram a cerimônia 
de posse para o dia 13 de 
junho, também em Ser-
ra Negra. “A solenidade 
fortalece nosso Parlamen-
to, mostra aos gestores e 
autoridades que estamos 
firmes no propósito e que 
é um trabalho sério”, de-
clarou a presidente, ver-

eadora Bárbara Magaldi 
(Serra Negra).

Outro assunto foi a 
aprovação da Moção de 
Apelo nº 01/2024, en-
caminhada ao governa-
dor do estado e ao Depar-
tamento de Estradas de 
Rodagem de São Paulo, 
solicitando a finalização 
da obra da ponte de acesso 
e transposição do Rio do 
Peixe, em Lindóia.” Está 
em fase inicial uma nova 
ponte, servindo a rodo-
via Engenheiro Geraldo 
Mantovani - SP 360, cujo 
acesso se dá pela avenida 
31 de Março e pela qual 
os veículos poderão alca-
nçar a cidade de Águas de 
Lindóia. Entretanto, na 

referida ponte de acesso, 
resta ser implantada a 
parte central da ponte e 
suas alças de acesso inter-
ligando com a Rodovia. 
Com a implantação final 
dessa ponte, vai melhorar 
muito o fluxo do trânsito 
entre as cidades do Cir-
cuito das Águas Paulista”, 
diz o texto.

Procuradoria da Mul-
her, atendimento da Santa 
Casa Anna Cintra e Samu 
também foram abordados 
na reunião, que contou 
com a presença do prefeito 
de Serra Negra, Elmir Che-
did. “O papel do Parlamen-
to é muito importante para 
nós, prefeitos da região. 
Vocês reforçam as nossas 

demandas e deixam claro 
que estamos unidos pelo 
Circuito das Águas”, disse 
o prefeito. Ele falou sobre 
o andamento da Base do 
Samu em seu município 
e de novas pautas que de-
verão ser discutidas, como 
Sabesp e Rodovia SP entre 
Serra Negra e Lindóia, que 
está cedendo e necessitará 
ser interditada.

Estavam presentes 
os vereadores Andreia 
Dahdal (União) - de Águas 
de Lindóia; Alice Veríssimo 
(União) e Edilson Camillo 
(Dil - PSB) - de Amparo; 
Romilson Silva (MDB) - de 
Jaguariúna; Bruno Tar-
delli (PSDB) - de Lindóia; 
Marcos Kaloy (Podemos) 

- de Monte Alegre do Sul; 
Barbara Magaldi (União), 
Anna Beatriz Scachetti 

(Republicanos) e Roberto 
Almeida (Republicanos) - 
de Serra Negra.
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De Holambra

O Campeonato Mu-
nicipal de Futsal de 
Holambra terá início 
nesta terça-feira, dia 21 
de maio, com a partida 
entre Resenha e Clu-
be Holambra, às 19h 
no Ginásio Municipal 
de Esportes. Este ano 
a competição contará 
com uma inovação: o 

controle do torneio será 
totalmente realizado 
por meio do aplicativo 
“Placar Esportivo”.  

“Desde a inscrição 
das equipes, divulgação 
de sorteio de grupos, de 
tabelas, tudo está sendo 
feito por meio do apli-
cativo. Uma iniciativa 
inédita no município”, 
explicou o diretor mu-
nicipal de Esportes, Pe-

dro Paoliello Machado 
de Souza. “As informa-
ções ficarão disponíveis 
para todos: atletas diri-
gentes e cidadãos.”

Participam da com-
petição 13 equipes com 
jogadores nascidos até 
2009. O time campeão 
e o vice, assim como o 
artilheiro, a defesa me-
nos vazada, o melhor 
jogador do campeonato 

e o melhor jogador da 
final receberão troféus 
e medalhas. Todas as 
partidas serão realiza-
das no Ginásio Munici-
pal. A entrada é gratui-
ta.

O “Placar Esportivo”, 
pode ser baixado gra-
tuitamente no telefo-
ne celular por meio de 
qualquer loja de aplica-
tivos.

Campeonato Municipal de Futsal de Holambra começa 
nesta terça com inovação

Águas de Holambra inicia ampliação de rede de água e 
de esgoto na Copo de Leite

De Holambra

Sempre focada em ga-
rantir abastecimento de 
qualidade e segurança 
operacional, a conces-
sionária Águas de Hol-
ambra prossegue com 
o cronograma de inves-

timentos e obras pro-
gramadas para 2024 no 
município. Agora é a vez 
da rede Copo de Leite.

A partir desta quin-
ta-feira (16), conces-
sionária dará início às 
obras na rede Copo de 
Leite, localizada na Aveni-

da das Tulipas, em frente 
à Praça das Gerbeiras, 
cruzamento com a Rua 
das Azaleias.

Integram as obras a 
implementação de 93 
metros de rede de dis-
tribuição de água e 270 
metros de redes coletoras 

de esgoto. Também será 
implementada uma nova 
Estação Elevatória de Es-
goto (EEE). A previsão é 
que o trabalho seja encer-
rado em cinco semanas.

“Nosso objetivo com 
a implementação das re-
des de água e esgoto e 
da Elevatória é, além da 
segurança operacional, 
atender à crescente de-
manda do município de 
Holambra”, afirma o di-
retor executivo da Águas 
de Holambra, Rodrigo 
Leitão.

Recentemente, a con-
cessionária divulgou in-
vestimento de mais de R$ 
8,2 milhões na ampliação 
da Estação de Tratamento 
de Água (ETA) de Tulipas, 
que aumentará em 35% 
a produção de água de 
Holambra, num salto dos 
atuais 90 litros/segundo 
para 120 litros/segundo.

Conhecida nacional-

mente pela produção de 
flores, Holambra recebe, 
todos os anos, milhares 
de turistas. “Investimos 
ininterruptamente no 
município porque sanea-
mento é um item essen-
cial à saúde da população 
e dos turistas. Por isso, 
reforçamos as ações de 
melhorias que otimizam 
os serviços e garantem a 
operação dos sistemas de 
abastecimento de água e 
esgotamento sanitário”, 
diz o diretor presidente 
da Águas de Holambra, 
André Borges.

QUEM SOMOS
Águas de Holambra
Águas de Holambra, 

administrada pela hold-
ing Aegea Saneamento, 
é a concessionária re-
sponsável pela gestão 
plena dos serviços de 
saneamento básico do 
município de Holambra. 

A empresa iniciou suas 
atividades em janeiro de 
2016 com o desafio de 
garantir a regularidade 
do abastecimento, redu-
zir os índices de perdas e 
melhorar a qualidade da 
água que chega à casa do 
holambrense.

Saiba mais em www.
aguasdeholambra.com.br

Aegea
Criada em 2010, a 

Aegea é líder no setor 
privado de saneamento 
básico no Brasil. Em cada 
município onde atua leva 
mais saúde e qualidade 
de vida para a população, 
respeitando sempre o 
meio ambiente e a cultura 
local. Hoje são mais de 31 
milhões de pessoas aten-
didas em 505 cidades de 
14 estados, de norte a sul 
do Brasil.

Saiba mais em https://
www.aegea.com.br



721 de Maio de 2024 - Caderno a |

Prefeitura entrega CEM reformado à população 

Prefeitura inicia infraestrutura de quatro vias do 
Distrito Industrial Caruso e local terá 100% das ruas 

pavimentadas

Público dá exemplo de animação no II Bailão 
Sertanejo da terceira idade 

De Mogi Mirim

Em cerimônia realiza-
da na tarde desta quin-
ta-feira (16), a Prefeitu-
ra de Mogi Mirim fez a 
entrega oficial à popu-
lação da reforma do CEM 
(Centro de Especialidades 
Médicas) “Dr. Carlos Guil-
herme Hofling. A obra 
contemplou uma nova 
recepção, com a recuper-
ação total do telhado, co-
locação de portas e janelas 
de vidro blindex e con-
serto dos domos do teto, 
além da substituição do 
piso cerâmico. A reforma 
ainda incluiu uma nova 
pintura do prédio, tanto 
do lado interior como do 
externo. Também foram 

instalados sanitários para 
PCDs (Pessoas com Defi-
ciência), novos banheiros 
para o público em geral 
e instalados aparelhos 
de ar-condicionado e 
bebedouro na recepção. 
Merece destaque ainda 
o novo balcão de atendi-
mento, com três guichês, 
inclusive para PCDs.  O 
local ainda aguarda a in-
stalação de televisores, 
totem de senhas, assim 
como novas cadeiras de 
espera para deixar o local 
mais confortável. Porém, 
uma das grandes novi-
dades dessa reforma é o 
chamado “cantinho das 
crianças”, com móveis 
especialmente adaptados 
aos meninos e meninas, 

onde a garotada poderá 
desenhar ou ler livros in-
fantis à disposição.  O cus-
to da obra foi de mais de 
R$ 500 mil e os recursos 
vieram do Governo Estad-
ual, com complementação 
do município.

“Esse serviço é fun-
damental dentro da as-
sistência do município. 
Temos que ter um carinho 
especial. Falem para o 
população o quanto esse 
espaço ficou confortável. 
Vamos continuar lutan-
do para que o nosso SUS 
esteja melhor para todos. 
O SUS é de todos”, disse a 
secretária de Saúde, Clara 
Alice Franco de Almeida 
Carvalho, durante a cer-
imônia desta quinta-feira.

O prefeito Paulo Silva 
ressaltou que a reforma 
do CEM faz parte de um 
grande investimento que 
a Prefeitura está fazendo 
na saúde de Mogi Mirim. 
“Investimos em reformas, 
colocação de ar condicio-
nado, compra de com-
putadores, ampliação, 
deixando cada local mais 
confortável para os pa-
cientes e funcionários. O 
SUS é um sistema sempre 
em construção”, apontou, 
fazendo referência ainda à 
reforma que será feita no 
UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) da Zona 
Leste.

Além de Paulo Silva e 
Clara, a cerimônia contou 
com a presença de Letícia 

Hofling, neta do patrono 
do CEM. No final, Letí-
cia recebeu do prefeito 
uma cópia da lei de 1993 
que nomeou o Dr. Carlos 
Guilherme Hofling como 
patrono do complexo. 

Secretários municipais, 
vereadores, servidores e a 
população em geral tam-
bém estiverem presentes. 
Eles visitaram as insta-
lações do CEM ao término 
da cerimônia.

De Mogi Guaçu

Nesta semana, o Distri-

to Industrial João Batista 
Caruso, na Zona Norte de 
Mogi Guaçu, começou a 

receber a implantação de 
nova infraestrutura que 
atingirá quatro vias. Com 
a conclusão das obras, o 
local terá 100% de pavi-
mentação asfáltica. Ao 
todo, serão 1,1 km de novo 
asfalto que irá melhorar 
o acesso às empresas, ga-
rantindo a segurança dos 
funcionários e visitantes 
que trabalham e frequen-
tam o distrito.

 A Prefeitura iniciou a 
obra com a instalação de 
tubulação das galerias no 
trecho de duplicação da 

Avenida Gabriela Caruso 
Soares, que será real-
izado em 234,83 met-
ros lineares dessa via. 
Também receberão nova 
infraestrutura 298,29 
metros lineares da Rua 
Lourenço Francisco Chio-
rato, 238,58 da Rua João 
Batista Percego e outros 
347,95 da Rua Francisco 
Rodrigues Moreira.

O trabalho prevê ain-
da instalação de bocas 
de lobo, guias e sarjetas 
e, por fim, a nova pavi-
mentação asfáltica, uma 

melhoria esperada há 
anos pelos empresários e 
trabalhadores. O valor da 
obra é de R$ 2.642.974,74 
por meio de convênio 
do Financiamento à In-
fraestrutura e ao Sanea-
mento (Finisa). O serviço 
tem acompanhamento 
da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM).

A pavimentação as-
fáltica em 100% das vias 
do Distrito Industrial 
João Batista Caruso é 
uma reivindicação anti-

ga das empresas e uma 
promessa de campanha 
do prefeito Rodrigo Fal-
setti. “Essa obra vai trazer 
qualidade de vida para a 
população que vai sem-
pre ao distrito, além de 
contribuir e muito para 
o crescimento de Mogi 
Guaçu. É um sonho que 
acalentávamos há muito 
tempo e mais um item 
do nosso programa de 
governo saindo do papel, 
porque obra boa é a exe-
cutada e entregue”, disse 
o chefe do Executivo.

De Mogi Mirim

Animação não faltou 
no II Bailão Sertanejo 
promovido pela Prefei-
tura de Mogi Mirim, por 
meio do Fundo Social, 
para o público da terceira 
idade, que aconteceu na 
tarde desta quarta-feira 
(15), no Clube Mogiano. 
A iniciativa teve como ob-
jetivo principal a social-
ização da pessoa idosa, 
fator que interfere dire-
tamente na manutenção 
da saúde das pessoas com 
mais anos de vida. Por 

isso, incluí-los em ativ-
idades que permitam e 
incentivem o contato hu-
mano é um modo de pre-
venir alguns problemas 
como a depressão.

Além da socialização, 
o baile oferece um es-
tímulo à dança, que faz 
com que a pessoa idosa 
se exercite. E isso, os pre-
sentes deram um show. 
Quem pôde, não perdeu 
a oportunidade de curtir 
uma dança a dois, sob o 
ritmo das músicas inter-
pretadas por Rodrigo Goy 
e Banda. E assim como 

aconteceu na primeira 
edição no ano passado, 
o mês de maio foi escol-
hido para a realização do 
baile para comemoração 
do Dia Internacional da 
Família. Muitos famil-
iares dos idosos acom-
panharam seus entes, 
inclusive, dançando com 
eles.

Com cerca de 500 con-
vites distribuídos pelo 
Fundo Social, o baile con-
tou com a presença do 
público em geral e dos 
assistidos de instituições 
como a Hotelaria Laércia, 

Apae, Vila Vicentina, Lar 
São Francisco, Cetec, Vila 
Dignidade, Terça da Serra 
e Lar Emanuel. O prefeito 
Paulo Silva prestigiou o 
baile, saudando os pre-
sentes durante a abertura.

A Lyra Mojimiriana 
também marcou presença 
com a sua fanfarra da 
terceira idade, que re-
cepcionou os convida-
dos na entrada do Clube 
Mogiano.  O programa 
da fanfarra e do coral da 
terceira idade é mantido 
em Mogi Mirim por meio 
de uma parceria entre a 

Prefeitura e a Lyra. As 
aulas, totalmente gratu-

itas, acontecem no Centro 
Cultural.

Editais

EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 08/2024 
SELEÇÃO PÚBLICA Nº 01/2022 
O Superintendente do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável, sediado à Rua Baronesa Geraldo 
de Rezende, 275, Centro – Cosmópolis/SP, no uso de suas atribuições estatutárias, convoca os candidatos abaixo 
relacionados, aprovados na Seleção Publica n.º 01/2022, a comparecerem na sede do CONDESU, até o dia 24 de maio 
de 2024, no horário das 08h00 às 12h00, para atribuição de 01 (uma) vagas para o emprego de Auxiliar Administrativo, 
do quadro de empregos em geral do CONDESU, com lotação na Sede Administrativa.  
Os candidatos deverão apresentar no ato da posse os documentos originais acompanhados de suas respectivas cópias 
legíveis, conforme relação disponibilizada no site do CONDESU em: www.condesu.com.br/selecoes-publicas/selecao-
publica-no-01-2022/.  
A não comprovação da documentação necessária e exigida para admissão eliminará o candidato da Seleção Pública.  
O candidato convocado, que não se apresentar no local e nos prazos estabelecidos, será considerado desistente, 
implicando sua eliminação definitiva e convocação do candidato classificado imediatamente subsequente. 
RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 
 
AUXILIAR ADMINISTRATIVO 

CLASS. N.º INSC. NOME RG 
8º 342006479 GIOVANNA GODOY DOS SANTOS 531152649 

 
 
JULIO CEZAR SIMON CARMONA 
Superintendente - CONDESU 
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Mogi Guaçu recebeu rodada da II Copa de Voleibol Adaptado
 De Mogi Guaçu

Aconteceu no último 
sábado, dia 18 de maio, a 
II Copa de Voleibol Adap-
tado “Amigos do Esporte 
na Melhor Idade de São 
Pedro”. Mogi Guaçu foi 
sede da sexta rodada da II 
Copa e contou com a par-
ticipação das equipes da 
cidade. As partidas foram 
realizadas nas quadras 
do Ginásio Poliesportivo 
Jornalista Ari Marchiori e 
do Ginásio Poliesportivo 
Carlos Nelson Bueno, o 

Furno.
 As equipes das pro-

fessoras Marli Brandão 
(masculino) e Adriane 
Canavesi (feminino) fiz-
eram bonito em quadra. 
Os atletas participantes 
das categorias 70, 60, 50 
e 58 anos participaram 
desta rodada. “Nossas 
equipes do vôlei adapta-
do são um show a parte 
e eles levam as disputas 
bem a sério e sempre 
estão preparados para 
os próximos desafios”, 
comentou Paulo César 

Moreira, secretário mu-
nicipal de Esporte e Laz-
er.

 
Resultados da rodada 

de sábado:
 Equipe masculina - 

Professora Marli Brandão
Categoria 70
Mogi Guaçu 2x0 Li-

meira
Mogi Guaçu 2x 0 Pi-

racicaba  
 
Categoria 60
Mogi Guaçu 2x0 São 

Pedro

Mogi Guaçu 0x2 Li-
meira

 
A equipes feminina 

- Professora Adriane Ca-
navesi

Categoria 50
Mogi Guaçu 0x2 Li-

meira
Mogi Guaçu 0x2 Ativ-

idade
 
Categoria 58
Mogi Guaçu 0x2 Pira-

cicaba
Mogi Guaçu 0x2 São 

Pedro

Amparo empata pelos Jogos Desportivos 
do Circuito das Águas Paulista

Amparo estreia com vitorias pelo 
voleibol de base da Copa Circuito das 

Águas Paulista

De Amparo

Jogando no Esporte 
Clube Santa Sofia, em 
Pedreira, no domingo, 
19, a equipe sub-17, da 
Secretaria de Esporte e 
Juventude da Estância 
de Amparo, jogou pela 

segunda rodada da Copa 
Circuito das Águas, con-
tra Jaguariúna.

Mesmo jogando com 
uma categoria abaixo a 
equipe amparense con-
seguiu um bom empate 
em 0 a 0. Na primeira 
rodada, Amparo não 

jogou, devido ao adia-
mento da partida contra 
Águas de Lindoia.

De  acordo  com o 
técnico Yuji Umebara, a 
equipe de Amparo tinha 
elenco com menor idade 
do que a adversária e 
não contou com as go-

leiras na partida. A ar-
queira foi Ariele, que 
colaborou, segurando o 
empate.

Jogaram por Ampa-
ro, Ariele, Nicoly, Letí-
cia, Helena e Mari e par-
ticiparam ainda Kelly, 
Sophia e Andreza

De Amparo

As equipes do voleibol 
de base da Secretaria de 
Esporte e Juventude da 

Estância de Amparo jog-
aram no sábado, 18, pelos 
Jogos Desportivos do Cir-
cuito das Águas Paulista.

As equipes sub-17, 

foram à quadra contra 
Socorro, no masculino e 
Serra Negra, no femini-
no. Ambas as categorias 
venceram por 2 sets a 0.

As equipes voltam à 
quadra pela competição, 
no dia 22 de junho, em 
partidas na cidade de 
Jaguariúna.


